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会  議  録 

 

会議の名称 平成２３年度第４回富士見市社会教育委員会議 

開催日時  平成２３年９月３日（土）午前９時３０分～１２時 

開催場所  教育委員会 会議室 

出 席 者 

中澤佳珠代委員、前田憲之委員、羽石貴裕委員 
高野昻子委員、西山ひろみ委員、児玉亮一委員 
武田秀規委員、田尻 円委員、長ヶ原美博委員 
佐藤晃子委員 
事務局（生涯学習課長、佐藤副課長、加治主任） 

欠 席 者 ０人 

公開・非公開 公開（傍聴人 ０人） 

会議次第  

１．協議事項 
（１）社会教育委員に関わるオリエンテーション 
（２）社会教育委員会議の年間スケジュールについて 
（３）入間地区社会教育協議会社会教育委員研修会について 
２．報告及び連絡事項 
（１）市人権教育推進協議会総会について 
（２）平成２３年度入間地区社会教育協議会 
第２回社会教育委員部会について 

（３）平成２３年度西部地区人権教育実践報告会について 
（４）その他 
３．その他 
（１）会議の開催について 

会 議 資 料  

①公民館だより  
②富士見の公民館 
③オリエンテーション資料（１）（２） 
④２７期報告書 
⑤社会教育委員会議の取り組み（案）  
⑥関東甲信越静社会教育研究大会お知らせ 
⑦人権尊重講演会チラシ 

会議録確認 

 
西山ひろみ委員 
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会  議  内  容（要点記録） 
○ 議長あいさつ 

 

 ○ 報告及び協議事項 

１．協議事項 

（１）社会教育委員に関わるオリエンテーション 
  ・事務局から、①社会教育委員の法律上の位置づけ、②富士見市の社会教育のあ

ゆみ、③市社会教育委員会議の動きの概要について 説明を行った。 

（議 長）事務局に説明をしていただいたので、なにか質問があればお願いする。 
（委 員）社会教育委員会議では、協議検討したことのまとめとして２年ごとに提言

という形で市または教育委員会に提案などをしてきているが、行政でどう生

かされているか、いつどのように取り入れられたのか、活用されたのかなど、

報告がほしい。 
（事務局) 具体的なテーマを持って提言があったもの、例えば人材バンク制度などに

ついては、すでに事業化されたものはある。この間の「子どもたちを健やか

に育てる」「社会教育における市民と行政の協働」の提言については、具体

的な成果などはまとめられていない。関係部署にも調査しながら報告もして

いきたい。 
（委 員）これまでも社会教育委員についてのオリエンテーションを行ってきたが、

社会教育関係団体の活動を通しての委員間の懇談からのほうが学ぶことが

できたように思う。富士見市の会議の年間の開催回数は８回で、県内でも多

いほうだ。法律的な位置づけの中では、社会教育法第１７条の、「社会教育

委員は、教育委員会議に出席して社会教育に関し意見を述べることができ

る」となっているが、機会がなかった。前期の委員会の中では、その機会を

作ってほしいということを協議してきた。できれば、今期できるといいと思

っている。 
（事務局）確定してはいないが、例年行っている生涯学習関係の５つの委員会合同の

研修会の場を、教育委員のみなさんとの懇談の場にしたいということで準備

をしているところである。 
 
 
（２）社会教育委員会議の年間スケジュールについて 
  ・事務局から、社会教育委員会議の２年間のスケジュールイメージと協議テーマ

の持ち方などについて説明を行った。 
（議 長）事務局に説明をしていただいたので、なにか質問があればお願いする。 
（委 員）取り組みについての提案をしたい。生涯学習推進計画の進行管理はどこで

行うのか。また、生涯学習推進市民懇談会には、社会教育委員から委員の選

出されていないが、生涯学習には社会教育が大いに関わるので、計画の到達

度など進行管理はどのようにされていくのか。 
（事務局）前期の委員であった森本委員については、計画策定にも関わってもらった

ので、委員の継続をお願いした。市民懇談会の委員会については、市長部局

の地域文化振興課とともに生涯学習課も事務局となっている。進行管理の報

告はしたい。さらに、必要であれば、森本委員からの報告もお願いしたいと
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思う。 
（委 員）社会教育委員会からの意見の反映はどうなるか。 
（事務局）意見の反映方法は考えていきたい。委員の選出方法については今後の課題

としていく。 
 
（３）入間地区社会教育協議会 社会教育委員部会の研修会について 
  ・担当社会教育委員から、研修会の予定（県からの要項等の文書は未着）につい

て以下のとおり説明があった。 
   日 時：１０月２７日（木）１２時１５分から１６時３０分まで 
   場 所：所沢市立新所沢公民館 
   テーマ：地域の絆と社会教育の役割 
   内 容：事例発表と分散会 
       事例発表は、川越市・所沢市・富士見市の予定。 
    ※富士見市の発表テーマは、委員の提案として、地域子ども教室・学校応援

団「子どもの社会力を育てる、家庭・地域と行政・学校との効果的な連携」

として、報告している。時間は２０分間を予定。担当委員を中心にまとめ

ていきたい。 
    ※これまで社会教育委員の研修であったが、社会教育関係委員と職員も含め

た研修として、県と共催で行うことになった。 
    ※テーマなどの協議は、関係者の協力も得て、次回などに行いたい。 
（議 長）９月２７日の入間地区社会教育協議会社会教育委員部会会議を受けて、委

員の提案のとおり、次回協議ですすめたいがいいか。 
（委 員）了承する。 
 
２．報告及び連絡事項 
（１）市人権教育推進協議会総会 
   （６月２１日（火）午後３時～ 中央図書館 出席：高野委員） 
（委 員）通常の総会が行われ、議案は了承された。その後、「親愛なるあなた」とい

う映画の上映による研修が行われた。 
 
（２）平成２３年度入間地区社会教育協議会第２回社会教育委員部会 
（７月２７日（水）午後２時～ 狭山市中央公民館 出席：羽石、長ヶ原委員） 
（委 員）埼玉県市町村社会教育委員連絡協議会の表彰の件、関東甲信越静社会教育

研究大会の件、入間地区生涯学習フォーラム（２月２８日富士見市で開催予

定）の件、入間地区市町社会教育関係委員・職員基礎研修会について、協議

が行われた。 
   ◎次回、第３回部会は、９月２７日（火）午後２時から新所沢公民館で開催。

 
（３）平成２３年度西部地区人権教育実践報告会 富士見市から５５名参加。 
（７月２９日（金）午後１時～ 東松山市民文化会館 出席：高野、田尻、武田委員）

（委 員）前半で人権作文の発表などがあった。後半で７つの分科会に別れ行われた。

   アイヌ民族のことと性同一障害のことを取り上げた、その他の人権の分野に

参加した。 
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（委 員）子どもの分科会に参加した。高校の発表で、習熟度別を教えていることで

の差別が起こっているということに驚いた。 
 
（４）平成２３年度富士見市青少年問題協議会  
（８月３日（水）午後１時３０分～３時３０分 出席：前田委員 ） 
（委 員）講話として、富士見市教育相談室長から「子どもへの望ましい関わり方」

というテーマで行われた。会議資料があるので、必要であれば配布したい。

 
（５）富士見市図書館協議会  
（６月１８日（土）午前１０時～１２時 出席：中澤委員 ） 
（委 員）新しい委員の替わったことで、自己紹介や主に役割分担等の協議を行った。

前期の委員会では、「図書館ボランティアについて」協議を進めてきた。この

９月には、図書の修理の講習会を開催するなど、ボランティア参加の準備も

進んできて、図書館は充実していくと思う。 
（委 員）山梨県の図書館では、ＤＶＤの貸出もしている。映像の貸出も検討課題に

いれ、協議してほしい。 
 
（６）その他  
 ①地域や所属団体などについての情報交換 
（委 員）文化協会だよりが完成したので配布する。今年の市民文化祭は１０月２

９日から１１月１３日までで行われる。ぜひ、見に来ていただきたい。 
 
 

・次回の日程は、１０月１日土曜日、午前９時３０分からとする。改めて、通知す

る。 
（閉会） 

 


